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Estudante de 
Jornalismo Queila Santos 

estreia com Um olhar 
sobre o tempo 
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Acaiaca participa 
da Amostra Nacional 

da Produção das 
Margaridas, em Brasília

Incêndios florestais 
provocam fumaça e fuligem 

e destroem mais de 
60 hectares de vegetação

 Entre os dias 15 e 26 de agosto de 
2024, militares do 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros registaram 28 focos. Foram 
contabilizados cerca de 60 hectares (60 
mil metros quadrados) de área queimada, 
calculadamente 60 campos de futebol. 
Ponte Nova jamais registrou tamanha in-
cidência em todos os tempos.
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Rádio Montanhesa 670 KHz 
e Líder Notícias entrevistam os 

candidatos a prefeito e a prefeita 
 O Líder Notícias e a Rádio Montanhesa 
670 KHz iniciaram dia, 27 de agosto, com Guto 
Malta (PT), a 1ª entrevista das 02 (duas) séries 
programadas para ouvir os candidatos a prefeito 
e prefeita de Ponte Nova. Dia 28/08 foi entrevis-
tado o candidato do PMB, André Luiz; dia 29/08, 
Valéria Alvarenga (PP/União Brasil) e nesta sex-
ta-feira, 30/08, Dr. Milton (Avante).
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Começam as oitavas de final do Regional do Açúcar
 Estão definidos os confron-
tos das oitavas de final do Campeona-
to Regional do Açúcar. Os jogos serão 
realizados no sistema mata-mata nos 
dias 31 de agosto e 1º de setembro e 
nos dias e 07  e 8 de setembro. O 18 de 
Julho F.C (foto), de Coimbra, é uma das 
novidades da competição.

Polícia Civil de Ponte Nova 
aproveita o Agosto Lilás e 
lança o atendente virtual 

Chame a Frida para combater 
a violência contra a mulher. 
Em Ponte Nova, o WhatsApp 

para ser acessado 
é (31) 98489-2356.
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 Na segunda-feira, 26 de agosto, às 22h40min, 
na Rua João Alves de Oliveira, no Bairro Triângulo, 
agentes da Polícia Militar registraram a morte de 
Darci Firme. Ele morreu após rolar por uma escada 
de mais de 30 degraus, após tentar invadir uma resi-
dência e ser recebido a socos por morador.

Após tentar invadir residência, 
homem é morto durante briga 

com  morador da casa 

A destruição de área de pasto foi terrível perto do Bairro Paraíso, mas o ipê-amarelo resistiu para virar o “Herói da Resistência” (crédito da foto: 
Márcio Bartholomeu registrou na manhã de 25/08)

PONTE NOVA

Darci Firme morreu ao cair de escada, após briga com o morador 
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 C h e g o u 
a hora e a vez de 
se colocar a mão 
na verba do FAT – 
Fundo de Amparo 
ao Trabalhador. 
Esses recursos ad-
vêm do Programa 
de Integração So-
cial (PIS) e do Pro-
grama de Forma-
ção do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep). Essa fonte de 
captação de recursos visa com-
bater o desemprego e fomentar 
o trabalho. O fundo especial foi 
criado em 1990 para fazer frente 
aos custos com o abono salarial, 
seguro-desemprego e promover 
políticas públicas de emprego. 
Para se ter ideia do montante 
que se arrecada do trabalhador, 
há previsão de que ao final do 
corrente ano o FAT terá saldo to-
tal de 517,5 bilhões de reais (se-
gundo dados do MTE). Crescem 
os olhos sobre os bilhões dos 
trabalhadores. O fundo é admi-
nistrado pelo CODEFAT, autor da 
proposta. O colegiado tripartite 
é formado por representantes 
dos trabalhadores, para o qual 
nunca fui convidado. Integram 
ainda o colegiado representan-
te dos empregadores (também 
nunca fui lembrado), é presidi-
do pelo Ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho (PT). 
 A Resolução aprova-
da pelo presidente Luiz Inácio 
é para recompor as perdas dos 
Sindicatos causada pelo fim da 
cobrança do Imposto Sindical. A 
extinção aconteceu na Reforma 
da Previdência durante o gover-
no de Michel Temer (PMDB). O 
desmonte da fonte de arrecada-
ção criou problemas para a clas-
se de sindicalistas dependentes 
dessa verba. Os brados ecoaram 
no Palácio do Planalto e como 
não poderia deixar de ser, um 
governo de esquerda não aban-
dona seus correligionários. Ain-
da não se tem notícias do valor 
que será destinado ao que estão 
chamando de “um projeto-pilo-
to” que tem como objetivo “tes-
tar" novas abordagens e mode-

los de gestão no âmbito 
do SINE (Sistema Nacio-
nal de Emprego), antes 
que se dissemine o tal 
projeto. O SINE e ou-
tros órgãos (quais?) se-
rão colaboradores para 
ações complementares.
 A apresentação do 
plano de trabalho para 
o “projeto-piloto” que 

terá início em 2025 com dura-
ção de dois anos. Teoricamente, 
os bons resultados poderão se 
transformar em política perma-
nente, segundo disse o Ministro 
do Trabalho Luiz Marinho (PT). 
No período serão testadas novas 
abordagens e modelos de gestão 
por parte do SINE. Participa-
rão do projeto “teste” centrais 
sindicais, sindicatos, confede-
rações sindicais e organizações 
que tenha estatuto alinhado 
com as políticas que orientam o 
funcionamento do SINE. Onde o 
projeto-piloto será implementa-
do, ficará a cargo do SINE. Como 
se nota, o cardápio será ao gosto 
dos sindicatos.
 Não se trata de ne-
nhuma benesse do governo fe-
deral. Os recursos são advindos 
das contribuições dos trabalha-
dores através do PIS/PASEP. 
Isso significa que o trabalhador 
financia ações que deveriam 
se reverter em benefícios a 
ele próprio. Raramente temos 
informações sobre montantes 
gastos e de que forma se trans-
formou em ajuda a quem paga 
a conta. Da mesma forma, a 
aposentadoria é patrimônio do 
trabalhador, enriquecida com a 
participação das contribuições 
empresariais. O abono salarial 
pago anualmente através do 
PIS/PASEP também é custea-
do pelo próprio trabalhador. O 
Auxílio Brasil que beneficia 2,2 
milhões de famílias, tem recur-
sos advindos do FAT.
 Nada de errado o tra-
balhador contribuir para que os 
recursos se transformem em be-
nefícios aos menos favorecidos. 
Bom seria se houvesse transpa-
rência no uso desse dinheiro. 

De fato é a hora do FAT

Os memes e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada face às decisões no 
chamado Inquérito das Fake 
News, ou Inquérito do Fim 
do Mundo segundo o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello 
(Inq. 4.781/DF), que cessa-
ram a chamada monetização 
de redes sociais dos que de-
fendiam certo ideal político. 
Tal MP visava garantir a per-
manência de contas em re-
des sociais, seja de qual ide-
ologia for, esquerda, direita, 
centro ... Jornais de renome 
nacional enfatizaram à épo-
ca que tal MP restringia a 
liberdade de imprensa. E as-
sim o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, devolveu a 
MP ao ex-presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diversas 
CPI´s e CPMI´s à vista, de-
sengavetaram o chamado 

Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar 
o PL, íntegra em https://
www.camara.leg.br/propo-
sicoesWeb/prop_mostrarin-
tegra?codteor=1909983, 
tenha a curiosidade em 
ler pelo link ou busque 
“PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal que seria 
implementada. Afinal, um 
certo ministro, ex-promotor 
de Justiça e ex-advogado de 
uma facção criminosa disse 
em alto e bom tom que “a in-
ternet deu voz aos imbecis.” 
Com o argumento de liber-
dade, queriam regulamentar 
e institucionalizar a censura 
nas redes sociais. O povo gri-
tou e o PL foi engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em razão dos me-

mes orgânicos feitos com 
a figura do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
face à voracidade tributá-
ria da União, novamente 
vieram com a conversa de 
regulamentar as redes so-
ciais. Como disse um certo 
Ministro em um julgamen-
to que envolvia políticos, 
“quem não quer ser critica-
do, quem não quer ser sa-
tirizado, que não entre pra 
vida pública e que fique em 
casa”. Tentarão, mais uma 
vez. Não conseguirão, mas 
seguirão tentando. Sigamos 
vigilantes. Como dizia o sau-
doso Ulisses Guimarães, “a 
única coisa que mete medo 
em político é o povo na 
rua.” Cobre posicionamento 
do seu deputado e senador! 
O Brasil já possui leis de-
mais. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Garimpo no Rio Piranga é ilegal: mercúrio usado viola 
o meio ambiente ecologicamente equilibrado, diz o STF
 Por unanimidade, o 
Supremo Tribunal Federal anulou 
a lei estadual de Roraima que libe-
rava o uso de mercúrio no garimpo. 
A substância é considerada danosa 
ao meio ambiente e aos humanos, 
e costuma ser usada no garimpo 
ilegal para auxiliar na extração do 
ouro. A ação foi movida pelo parti-
do Rede Sustentabilidade e apoia-
da por 39 organizações, entre elas, 
o Conselho Indígena de Roraima.
 Isto aconteceu em se-
tembro de 2021. O ministro Ale-
xandre de Moraes afirmou que a lei 
estadual que permitia esta discre-
pância, viola o direito ao meio am-
biente ecologicamente equilibrado 
enquanto bem de uso comum e que 
deve ser preservado especialmente 
em relação às gerações futuras. To-
dos os ministros do STF seguiram o 
voto do relator.
 Aqui em Ponte Nova, 
pelo visto, isto não está certo. O 
chefe do Poder Executivo declarou 
recentemente que o “garimpo é le-
gal e não polui”. Outro contrassen-
so veio pelas linhas “tortas” de um 
policial do Meio Ambiente afirman-
do que os garimpeiros têm licenças 
estadual e da União. Ambos os per-
sonagens estão fora do contexto. 
 Que o garimpo polui, 
contamina a água e provoca morte 
basta ver a tragédia Yanomami, na 
Amazônia. Basta ler compêndios 
de ciências (isto dá preguiça ne-
les!): o mercúrio nas águas, pode 
se transformar em uma forma mais 
tóxica para os seres humanos. O 

metilmercúrio bioacumula-se e 
biomagnifica-se na cadeia trófica. 
O consumo de peixes e de frutos do 
mar contaminados representa risco 
à saúde da população. 
 As licenças do estado 
(Supram) e da ANM (Agência Na-
cional de Mineração) não podem ser 
superiores à Lei Orgânica Municipal 
(Lei Municipal nº 1.553, de 16 de 
março de 1990), que é carta Magna 
do Município.  Em seus artigos 265 
e 266 a situação está clara:  Art. 
265. É proibida qualquer atividade 
poluente nos cursos d’água ou em 
suas margens, inclusive a prática 
de garimpo. Art. 266. A exploração 
de recursos hídricos e minerais do 
Município não poderá comprometer 
os patrimônios natural, cultural e 

ambiental, sob pena de responsabi-
lidade, na forma da lei. 
É lamentável que isto ocorra aos 
olhos do Legislativo, do Executivo 
(que até defende a ilegalidade) e 
das autoridades que deveriam fis-
calizar o Meio Ambiente de Ponte 
Nova. Será porque não constroem 
hidrelétricas no Rio Piranga. Por-
que existem leis que proíbem. Mas, 
as autoridades federal (Aneel) e es-
tadual (Supram) sabem da lei, que 
obteve parecer favorável da PGR 
(Procuradoria-Geral da União) e 
está mãos do Ministro Gilmar des-
de 2009.
 Caberia ao prefeito proi-
bir o garimpo, mas sua declaração 
mostra o desconhecimento da lei e 
dos malefícios do mercúrio.

Rastrear o mercúrio apontará quem mata yanomamis (crédito da foto: Money Report)
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Começa a propaganda eleitoral 
gratuita no rádio e televisão

Conheça os símbolos da acessibilidade comunicacional e sua importância em ambientes comerciais (cré-
dito da foto: divulgação de Watt qualidade acessível)

das 7 horas às 7 horas e 10 
minutos e das 12 horas às 12 
horas e 10 minutos. Na televi-
são, os programas serão exi-
bidos das 13 horas às 13 horas 
e 10minutos e das 20 horas e 
30 minutos às 20 horas e 40 
minutos . As inserções serão 
veiculadas entre 5 horas e 
meia-noite, na proporção de 
42 minutos para o cargo de 
prefeito e 28 minutos) para 
o de vereador. A distribuição 
das inserções será feita em 
03 (três) faixas de horário: 
das 5 horas às 11 horas; das 
11 horas  às 18 horas e das 18 
horas às 24 horas. 
 Em Ponte Nova, a 
Coligação Juntos para cons-
truir um novo futuro, que tem 
Guto Malta (PT) como candi-

vense serão realizados nas 
dependências da Escola 
Municipal Dr. José Maria-
no, localizada na Praça 
Cid Martins Soares, nº 26, 
em Palmeiras.
 A pedagoga Silva-
nia dos Santos Oleriano, 
que é cadeirante, está co-
ordenando desde o início 
do mês de agosto, quando 
foi publicado o edital de 

 Começa nesta sexta-
-feira, dia 30 de agosto, às 7 
horas, o horário eleitoral gra-
tuito no rádio e na TV para o 
1º turno das Eleições Munici-
pais 2024 e termina em 03 de 
outubro. As campanhas para 
prefeito e vice-prefeito ocu-
parão 20 minutos em rede por 
dia, no rádio e na televisão, 
divididos em 02 (dois) blocos 
de 10 minutos cada, de segun-
da-feira a sábado.  Além disso, 
haverá a veiculação de 70 mi-
nutos diários em inserções de 
até 1 minuto, inclusive aos do-
mingos, para os cargos de pre-
feito e vereador. A legislação 
não prevê tempo em cadeia 
para a eleição de vereador. 
 A propaganda em 
bloco será veiculada no rádio 

 A coordenação 
que busca a fundação da 
Associação as Pessoas 
com Deficiência de Ponte 
Nova (ADEPON) tem As-
sembleia Geral marcada 
para este sábado dia 31 
de agosto, quando deverá 
ser aprovado estatuto e 
realizada a eleição para a 
composição da 1ª direto-
ria e Conselho Fiscal. En-
tre 8h30min e 9h30min 
será realizado o cadastra-
mento e confeccionada 
lista de habilitados para 
aqueles que participarão 
do processo eleitoral. Em 
seguida leitura para apro-
vação do estatuto.
 A eleição está 
prevista para depois do 
almoço: entre 13h45min 
e 16 horas, quando será 
empossada a chapa ven-
cedora do pleito. A eleição 
e todos os trabalhos relati-
vos a este momento único 
na comunidade ponte-no-

dato a prefeito e Leo Moreira 
(PV), como vice-prefeito terá  
02(dois) minutos e 40 segun-
dos; a Coligação Ponte Nova 
Merece Mais com Dr. Milton 
(Avante) liderando a chapa 
como candidato a prefeito e 
Aninha de Fizica (PSB), como 
vice-prefeita terá o tempo de 
03 (três) minutos e 36 segun-
dos; a Coligação Experiência 
e Juventude em novos tem-
pos, com a atual vice-prefeita 
Valéria Alvarenga (PP), que 
agora concorre como can-
didata a prefeita de Ponte 
Nova, e o jovem advogado Ge-
fferson Café (União Brasil), 
como candidato a vice-pre-
feito ocupará o maior tempo 
no rádio: 03 (três) minutos e 
44 segundos.

fundação, aprovação do 
estatuto e eleição da Di-
retoria Administrativa e 
Conselho Fiscal da enti-
dade. Na semana passada  
(21/08) Silvania partici-
pou do programa Canal 
Reis, apresentado pelo 
jornalista Afonso Reis na 
Rádio Montanhesa 670 
KHz, quando falou sobre 
o tema.

Audiência Regional da Assembleia Legislativa 
de MG debate em Ponte Nova a volta dos trilhos

Fundação da Associação das Pessoas com 
Deficiência de Ponte Nova marcada para 31 de agosto

 Será realizada na 
manhã desta sexta-feira, 30 
de agosto, a partir de 9 ho-
ras, no auditório da AMAPI 
(Associação dos Municípios 
da Microrregião do Piran-
ga), Rua Jaime Pereira, 93, 
no Bairro Progresso, ao lado 
da quadra poliesportiva, na 
divisa com o Bairro Sagrado 
Coração de Jesus/Pacheco, 
Audiência Regional convoca-
da pela Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais. O evento 
Grito das Ferrovias da Zona 
da Mata - Pela Retomada da 
Linha Mineira, acontecerá 
das 9 horas às 13 horas.
 No texto enviado 
para a imprensa os organiza-
dores alegam que a Zona da 
Mata abriga uma população 
de mais de 2,3 milhões de 
habitantes e vem enfrentan-

do um acelerado processo de 
empobrecimento e retração 
econômica desde a desativa-
ção da Linha Mineira, entre 
Miguel Burnier, distrito de 
Ouro Preto e Cataguases, na 
década de 1980. “A maioria 
dos seus 142 municípios 
apresenta um Índice de 
Desenvolvimento Humano 
(IDH) baixo, evidenciando 
a necessidade urgente de 
ações que promovam o de-
senvolvimento econômico e 
social da região”, diz a nota.
 A Audiência Regio-
nal da Assembleia Legislativa 
“Grito das Ferrovias da Zona 
da Mata - Pela Retomada da 
Linha Mineira” contará com 
a participação de diversas 
entidades, políticos, empre-
sários e representantes do 
Movimento Mineiro de Pre-

servação Ferroviária da Zona 
da Mata, todos unidos em 
prol da revitalização econô-
mica e social da região.
 Devem marcar pre-
senças o professor Roberto 
Willians de Santana, mem-
bro do Instituto da Qualida-
de Ferroviária (IQF) e mem-
bro da Comissão de Estudos 
Metrô Ferroviário e do Movi-
mento Mineiro de Preserva-
ção Ferroviária da Zona da 
Mata e o professor Jershon 
Ayres de Morais, coordena-
dor Geral do Movimento de 
Preservação Ferroviária da 
Zona da Mata e presidente da 
Associação dos Municípios 
do Circuito Turístico Serras 
de Minas. Ainda ser espera-
dos membros da Ferropon 
(Núcleo de Preservação Fer-
roviária de Ponte Nova).

Quando os trilhos ainda existiam na cidade da goiabada-cascão (crédito da foto: Memória Ferroviária)

GRITO DAS FERROVIAS



@fgarthur – Razões para continuar na 
luta com alegria!

 @fabiotoledoo – Viajando em busca 
do infinito!

@raizza_tosatti – Bailando com a arte 
em 360 graus!

 @raquelestevao1 - Cantando e encan-
tando: sou assim!

Sexta-feira, 30 de agosto de 2024

Teresa Cristina

 Jéssica e Eduardo se casaram no Bairro Mor-
ro Grande, que fica na cidade de Cachoeiro de Itape-
mirim, no Espírito Santo. Os pais Marcinho de Belim 
e  ngela apoiaram a nova jornal da filha indo presti-
giar a cerimônia religiosa, acontecida no início deste 
mês de agosto (10/08). O irmão Marcin Ferreira e 
sua esposa Marília foram os padrinhos. Que sejam 
felizes para sempre! Foto: Marcinho de Belim,  nge-
la, Eduardo, Jéssica, Marcin Ferreira e Marília.

 O presidente do CBH Águas do Rio Manhuaçu 
comemorou seu aniversário no início desta semana. 
Atuante, Genilson Tadeu Silva implantou o Codema 
(Conselho Municipal de Conservação e Defesa do Meio 
Ambiente), em 2014, na cidade de Mutum, onde mora. 
Na época ele era secretária municipal de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável. Vida que segue em 
defesa da natureza. Parabéns!

Casamento Feliz!

Genilson Tadeu de Mutum

 Em 26 de agosto, a 
professora Teresa Cristi-
na, que leciona na Escola 
Estadual Carlos Trivella-
to, no Bairro Santo Antô-
nio, aniversariou come-
morando muito junto aos 
filhos e amigos. Recebeu 
homenagens pelas redes 
sociais. A coluna também 
parabeniza a data desta 
mulher, que sempre de-
fendeu os direitos da sua 
classe como diretora do 
Sind-UTE!
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Candidatos a prefeito de Ponte Nova são entrevistados por Ricardo Motta e Batista da Silva

Parceria Rádio Montanhesa 670 KHz 
e Líder Notícias nas Eleições 2024

co do repórter Diego Siman 
(filmagens) e do designer 
gráfico e diagramador do 
semanário news letter (co-
ordenador de bastidores).  O 
formato tem a participação 
do radialista Batista da Silva  
(de 27 a 30/08) e Vicente de 
Freitas (de 10/9 a 13/09), às 
14 horas.
 Na abertura da en-
trevista, o candidato Guto 
Malta (PT), que concorre 
com o número 13, teve seu 
currículo (resumido) divul-
gado por Ricardo Motta: Pro-
curador Federal, vereador, 
foi professor substituto de 
Direito da UFV; ex-assessor 
Legislativo de Ponte Nova, 
Teixeira e Urucânia; ex-as-
sessor Jurídico do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-

vista constante de situações 
polêmicas politicas e sociais 
do Brasil, quando se pendu-
ra em uma cruz e com carta-
zes; pratica fotojornalismo 
como hobby e influencer 
digital. Além das respostas 
às perguntas elaboradas 
pelo Líder Notícias, André 
Luiz aproveitou para criticar 
seus concorrentes.
 A outra série de en-
trevistas acontecerá entre os 
dias 10 e 13 de setembro, no 
horário de 14 horas, com a 
participação do radialista Vi-

 O Líder Notícias e a 
Rádio Montanhesa 670 KHz, 
empresas do Grupo Líder de 
Comunicação, Mídia e Even-
tos, que tem como Diretor-
-presidente o jornalista Le-
andro Torres e como Gerente 
Operacional Irani Silva, ini-
ciou na terça-feira, 27 de 
agosto, a partir de 7h30min, 
durante o programa Acorda 
Vale, a 1ª entrevista das 02 
(duas) séries programadas 
para ouvir os candidatos a 
prefeito de Ponte Nova.
 O vereador Guto 
Malta (PT), que é filiado à 
Federação Brasil da Espe-
rança (PT/PV/PCdoB) foi 
o 1º a ser entrevistado. O 
projeto editorial do Líder 
Notícias é coordenado pelo 
editor, o jornalista Ricardo 
Motta, com suporte técni-

 O candidato a pre-
feito de Ponte Nova pelo 
Partido da Mulher Brasileiro 
(PMB), André Luiz, que terá 
o número 35 na urna, foi en-
trevistado por Ricardo Motta 
e Batista da Silva na manhã 
de quarta-feira, 28 de agosto, 
quando expôs suas opiniões 
sobre as mesmas perguntas 
do dia anterior. Ele tem como  
candidato a vice-prefeito seu 
filho Michael Lorrany. 
 Currículo  de André 
Luiz dos Santos: empresário 
do ramo de audiovisual; ati-

tarquias de Ponte Nova); 
ex-prefeito de Ponte Nova 
(2013-2016). Casado com 
Neide Coelho; pai de Letícia 
e Arthur; filho de José Paulo 
Gonçalves Moreira e Teresi-
nha Malta Moreira.
 Ele respondeu a 06 
(seis)  perguntas, sendo 01 
(uma) de cunho específico. 
Estas foram as linhas ex-
ploradas na entrevista: 01) 
Plano de Cargos, Carreira 
e Vencimentos do Servidor 
Público Municipal; 02) Inde-
pendência do Codema e de-
sarborização de Ponte Nova; 
03) Situação da Saúde com 
a falta de médicos e filas do 
SUS; 04) Obras inacabadas 
como Matadouro Municipal 
e ETE (Estação de Tratamen-
to de Esgoto); 05) Educação 
com Escola Integral.

cente de Freitas, também pela 
Rádio Montanhesa 670 KHz. 
Os candidatos e os leitores e 
ouvintes poderão ter acesso ao 
conteúdo completa das entre-
vistas acessando o Instagram: 
lidernoticiasnanet, pelo link: 
https://www.instagram.com/
reel/C_LwbHZPuJtutm_sour-
ce=ig_web_copy_link&igsh=M-
zRlODBiNWFlZA==,  em 
blocos de 10 minutos. As en-
trevistas poderão ser vistas na 
íntegra (30 minutos) no Líder 
TV, acessando www.lidernoti-
cias.net.br. 

Guto Malta (PT) candidato da “Coligação Juntos 
para Construir um Novo Futuro” abriu a série

André Luiz (PMB) - "Ponte Nova tem 
futuro se você quiser: agora é pai e filho"

 Batista da Silva, Guto Malta (PT) e Ricardo Motta, em 27 de agosto de 2024 (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Batista da Silva, André Luiz (PMB) e Ricardo Motta, em 28 de agosto de 2024 (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)
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Hospital de Nossa Senhora das Dores 
promove ação de aleitamento materno

“Nosso agradecimento aos 
participantes e apoiado-
res. Ficamos felizes em ver 
presente a rede de apoio às 
mães, com muitos pais inte-
ragindo e interessados nes-
te momento tão importante 
da maternidade”, diz nota 
da assessoria de comunica-
ção do HNSD.
 R A D I O T E R A P I A 
DO HNSD EM CONGRESSO 
- O radioterapeuta e coorde-
nador da Unidade de Radiote-
rapia Francisco Bartholomeu, 
Dr. Henrique Hott, e o tecnó-
logo em radiologia Marlon 
Santos Silva, participaram do 
26º Congresso da Sociedade 
Brasileira de Radioterapia, 
realizado na semana passada 

bre queijos artesanais, kom-
bucha, pães de fermentação 
natural, hidromel e cachaça. 
Posteriormente, quando o 
carro do Fermenta Móvel es-
tiver na estrada, os episódios 
contarão um pouco sobre a 
rotina de atividades do pro-
jeto, resgatando assuntos de 
interesse a partir das experi-
ências vividas.
 O primeiro bate-

(de 21/08 a 24/08), em Salva-
dor, capital na Bahia. Além de 
participar do Congresso, Mar-
lon Santos Silva também foi 
um dos palestrantes.
 Segundo nota da 
direção do  HNSD, eventos 
como esse são muito impor-
tantes, porque permitem a 
troca de experiências entre 
profissionais do setor, além 
de apresentar o que há de 
mais moderno na radiotera-
pia, permitindo que os par-
ticipantes se mantenham 
atualizados quanto às novi-
dades. “Agradecemos ao Dr. 
Henrique e ao Marlon por 
representarem o HNSD no 
Congresso”, diz nota IHNSD.

-papo será com a professora 
Luiza Carla Vidigal Castro, do 
Departamento de Nutrição e 
Saúde da UFV, uma das inte-
grantes do projeto. Todos os 
episódios serão disponibili-
zados no canal do Fermenta 
Móvel no YouTube e no canal 
do Fermicro, no Spotify. Os 
melhores momentos pode-
rão ser acessados no Insta-
gram do projeto.

 A gerência de Enfer-
magem do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD) 
realizou ação especial com 
gestantes e mães em aleita-
mento materno. O objetivo 
era passar técnicas e infor-
mações para facilitar a ama-
mentação. O evento era para 
marcar o Agosto Dourado, 
mês da campanha sobre a im-
portância da amamentação. 
 A condução de toda 
a programação foi da gerente 
de Enfermagem Andrina Bre-
guêz. O evento também teve 
a participação da Janaíane 
Souza, coordenadora do se-
tor Materno Infantil e Pronto 
Socorro pediátrico, técnicas 
e enfermeiras assistenciais. 

Na segunda-feira passada, 
26 de agosto, foi lançado o 1º 
podcast do projeto de ciência 
itinerante Fermenta Móvel, 
idealizado para difundir os 
benefícios da fermentação 
de alimentos e bebidas para 
a saúde. A iniciativa se deu 
por meio de um automóvel 
que foi sendo adaptado para 
promover oficinas, palestras 
e capacitações. Batizado 
como Fermenta na Estra-
da, o podcast terá episódios 
com cerca de 40 minutos 
apresentados pelo professor 
Guilherme Martin, do De-
partamento de Microbiologia 
(DMB). A previsão é a de que 
haja um episódio inédito a 
cada 15 dias.
 O professor conta 
que os primeiros episódios 
trarão conversas com espe-
cialistas sobre os vários tipos 
de alimentos e bebidas fer-
mentados. Dentre outros, so-

 O Ministério da 
Saúde, em parceria com o 
Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA), 
deu importante passo no en-
frentamento às mudanças 
climáticas ao realizar evento 
para debater os episódios crí-
ticos de poluição do ar e sua 
relação com a saúde humana. 
O encontro ocorreu na sema-
na passada, em Brasília.
 As 02 (duas) pastas 
têm trabalhado em conjunto 
para apoiar a formulação de 
políticas públicas de saúde 
ambiental, bem como para 

aprimorar a qualidade das 
informações e fortalecer a 
vigilância em saúde no Bra-
sil. Representando a minis-
tra da Saúde, a secretária de 
Vigilância em Saúde, Ethel 
Maciel, destacou que a polui-
ção atmosférica não só afe-
ta a saúde e a qualidade de 
vida, mas também aumenta 
os custos para o Estado de-
vido ao maior número de 
atendimentos e internações 
hospitalares. Esses gastos 
poderiam ser reduzidos com 
a melhoria da qualidade do 
ar nas áreas urbanas.

Mudanças Climáticas e as 
consequências na saúde humana

Podcast de ciência vai difundir benefícios da
 fermentação de alimentos e bebidas para a saúde

Para manter a saúde em dia mesmo com as mudanças climáticas crie hábitos saudáveis ou procure uma 
médica ou médico (crédito da foto: divulgação do HNSA)

Técnicas repassadas para mães que estão amamentando (crédito da foto: divulgação do HNSD)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

O tecnólogo em radiologia da Unidade de 
Radioterapia do HNSD ministra palestra em 
Salvador, capital da Bahia (crédito da foto: 
divulgação do HNSD)

AGOSTO DOURADO

UFV
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 No último sábado, 
24 de agosto, foi realizada na 
Praça Cordovil Pinto Coelho, 
no centro de  Manhuaçu uma 
ação em comemoração do 
*Dia Mundial do Cachorro, 
celebrado no dia 26 de agos-
to. Durante a ação foi promo-
vida a adoção de cães abri-
gados no Canil Municipal, 
castrações, cadastro para 
futuras castrações, além de 
atendimentos em saúde hu-
mana e outras atrações. O 
trabalho foi fruto da Facul-
dade do Futuro em parceria 
com a secretaria municipal 
de Saúde e de Meio Ambien-
te, órgãos da Prefeitura de 
Manhuaçu, por meio da Clí-
nica Veterinária Municipal 
Neima Rosa Lopes/Centro de 
bem-estar animal. 
 “Tivemos um re-
sultado muito positivo, fo-
ram realizadas 30 castra-
ções, 6 adoções e inúmeros 
cadastros de para futuras 
castrações. É uma parce-
ria muito benéfica que nós 

temos com instituições de 
ensino aqui em Manhuaçu, 
em especial  no dia de hoje 
com a Faculdade do Futuro, 
que tem nos apoiado em 
diversas ações”, comentou 
Rafael Rolim, coordenador 
da clínica municipal.
 (*) A data foi 
criada para se pensar em 
formas de tornar o mun-
do melhor para os nossos 
grandes amigos de qua-
tro patas, incentivarmos 
a adoção responsável, a 
vacinação, a castração, 
combatermos o aban-
dono e os maus-tratos, 
garantindo, dessa for-
ma, a proteção, a saúde 
e o bem-estar animal. 
Em 1978, foi publicada 
a Declaração Universal 
dos Direitos dos Ani-
mais pela Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e 
a Cultura (Unesco), com 
foco em garantir a segu-
rança dos animais.

(dois) homens suspeitos de 
causar, intencionalmente, 
incêndios no estado. A moti-
vação para a ação criminosa 
ainda não foi revelada. No 
momento, mais de 40 cida-
des daquele estado decreta-
ram emergência após serem 
tomadas por fogo e fumaça.
 Os focos foram se-
parados desta forma pelo 

 Entre os dias 15 e 
26 de agosto de 2024, mili-
tares do 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros registaram 28 
focos. Foram contabilizados 
cerca de 60 hectares (60 mil 
metros quadrados) de área 
queimada, calculadamente 
60 campos de futebol. Ponte 
Nova jamais registrou inci-
dência em todos os tempos.
 O pior incêndio que 
queimou áreas de pastagem 
e florestal aconteceu na se-
mana passada (22/08). O 
fogo atingiu proporções alar-
mantes passando do Bairro 
Paraíso para a região da co-
munidade rural do Atambu e 
atrás do Loteamento Estrela 
da Mata. O fogo para ser de-
belado gastou mais de 20 
mil litros de água levados 
por caminhões-pipa dos 
bombeiros e do DMAES.
 O fato de Ponte 
Nova se reproduz em várias 
partes do Brasil. No passado 
25 de agosto, a Polícia Mili-
tar de São Paulo prendeu 02 

Incêndios florestais provocam fuligem e fumaça 
e destrói mais de 60 hectares de vegetação

Manhuaçu celebra o 
Dia Mundial do Cachorro 

com Feira de Adoções

Incêndio causou enormes estragos para a biodiversidade da Serra do Brigadeiro entre Araponga e Fervedou-
ro (crédito da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros)

 Os incêndios 
podem causar vítimas 
humanas, perda de re-
sidências e outras estru-
turas, e problemas de 
saúde na população. Por 
exemplo, os moradores 
que vivem perto de uma 
fábrica que pegou fogo 
podem ter de deixar as 
suas casas devido ao ris-
co de intoxicação causa-
do pela fumaça. 

 Os incêndios po-
dem causar a morte de 
plantas e árvores, o que 
pode levar à desflores-
tação e reduzir a biodi-
versidade. Os incêndios 
também podem redu-
zir a cobertura vegetal, 
diminuir a fertilidade 
do solo e comprometer 
a qualidade do ar. Isto 
pode levar a problemas 
de saúde humana, como 
doenças respiratórias. 

Os incêndios podem ter consequências 
ambientais e para a saúde humana

 Mais de 260 hectares destruídos por incêndio em Ponte Nova, Araponga e Fervedouro. Animais 
morrem queimados (crédito da foto: divulgação Corpo de Bombeiros)

Devastação causado pelo incêndio na região do Bairro Paraíso, em Ponte Nova (crédito da foto: divulgação Corpo de Bombeiros)

Corpo de Bombeiros: pasto 
– 02 (dois); incêndio em área 
urbana não protegida: 20 fo-
cos; em área rural não prote-
gida: 01 (um); em lote vago: 
04 (quatro) e incêndio às 
margens de rodovia: 01 (um).
 SERRA DO BRIGA-
DEIRO/ARAPONGA - Após 
08 (oito) dias de intenso 
trabalho, militares dos pelo-
tões do Corpo de Bombeiros 
encerraram na segunda-fei-
ra, 26 de agosto a operação 
de combate ao incêndio que 
devastou áreas do Parque 
Estadual da Serra do Briga-
deiro, em Araponga e Canaã.  
Em 26/08, o dia  amanheceu 
chuvoso na região e não fo-
ram identificados novos fo-
cos de incêndio durante os 
sobrevoos de monitoramen-
to, o que levou ao término 
das atividades.
 A operação, que 
teve início no dia 18, envol-
veu uma força-tarefa com-
posta por bombeiros de Juiz 

de Fora, Viçosa, Manhuaçu, 
Ponte Nova e Ubá, além de 
brigadistas, voluntários, e o 
apoio de aeronaves da Po-
lícia Militar e do Instituto 
Estadual de Florestas (IEF). 
Ao longo da semana passa-
da ad equipes enfrentaram 
condições adversas, como 
o terreno acidentado, altas 
temperaturas e ventos for-
tes, que dificultaram o con-
trole das chamas.
 No auge das ope-
rações, 02 (dois) aviões 
modelo Air Tractor, com 
capacidade de despejar até 
02 (dois) mil litros de água 
em cada sobrevoo, foram 
fundamentais para conter 
o avanço do fogo, especial-
mente na área da Fazenda 
do Brigadeiro (Araponga)  
considerada prioritária pelo 
IEF (Instituto Estadual de 
Florestas). Além disso, a ae-
ronave Guará 01 foi utiliza-
da para transportar equipes 
aos pontos mais críticos. 

PONTE NOVA
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Quando são preocupantes os níveis de ferritina?

TRATAMENTOS PARA NÍVEIS DE FERRITINA ALTERADOS
 No caso da ferriti-
na baixa, o tratamento con-
siste na reposição de ferro. 
Isso pode ser feito por via 
oral, com a administração 
de suplementos, ou por 
meio de infusões endove-
nosas. De acordo com as 
especialistas, é importante 
também identificar e tratar 
a causa da deficiência do 
mineral, como sangramen-
tos excessivos ou proble-
mas de absorção intestinal. 
Em alguns casos, como na 
doença celíaca, é necessá-
rio adotar uma dieta livre 
de glúten para melhorar a 
absorção de ferro.
 Já o tratamento 
para o aumento da ferri-
tina depende da doença 
associada à condição. Em 
alguns casos, os médicos 
indicam a sangria terapêu-
tica, que consiste na retira-

 Sintetizada pela 
primeira vez na década 
de 1930 pelo cientista 
tcheco Vilém Laufberger, 
a ferritina é uma proteína 
de armazenamento essen-
cial para a vida. Produzida 
pelo  fígado, considerado 
a maior glândula do cor-
po humano, essa pequena 
molécula tem uma estru-
tura especial que permite 
o transporte do ferro, um 
mineral vital para diversos 
processos fisiológicos.
 O ferro, por sua 
vez, é um mineral neces-
sário para a produção da 
hemoglobina e da mioglo-
bina, 02 (duas) proteínas 
presentes nas hemácias, 
células vermelhas respon-
sáveis pela condução do 
oxigênio no sangue e nos 

da de cerca de 400 a 500 
ml de sangue do paciente, 
segundo o Ministério da 
Saúde, como em uma doa-
ção. Esse sangue retirado, 
em vez de ser encaminha-
do para outra pessoa, é co-
letado e descartado. 
 A frequência das 
sangrias é determinada 
pelos parâmetros clínicos 
do paciente, podendo va-
riar de semanal a mensal. 
Em casos de contraindica-
ção para a sangria, como 
em pessoas com a hemo-
cromatose hereditária, é 
possível utilizar medica-
mentos quelantes de ferro. 
Um quelante é uma subs-
tância que se liga ao mine-
ral e facilita sua excreção 
pelo organismo.  (Texto 
produzido a partir de 
informações obtidas no 
Portal Drauzio Varella).

músculos, respectivamen-
te. Ou seja, sem ele os orga-
nismos não conseguiriam 
usar o O2 disponível.
 Níveis baixos de 
ferritina podem indicar 
falta do mineral no orga-
nismo. A alta, por outro 
lado, nem sempre está re-
lacionada com o excesso 
de ferro, mas sim com in-
flamações. Além disso, o 
ferro também está envolvi-
do na síntese do DNA e na 
produção de energia.
 “Uma alimenta-
ção inadequada, pobre 
em fontes de ferro, é uma 
das possíveis razões para 
a deficiência dele no orga-
nismo. Além disso, algu-
mas doenças podem afetar 
a absorção de ferro, como 
a doença celíaca, uma en-

Crédito da foto: Portal Drauzio Varella

Ferritina: saiba o que é e quando o exame é solicitado (crédito da foto: Delboni/Medicina diagnóstica)

fermidade autoimune cau-
sada pela intolerância ao 
glúten)”, explica Fabiola 

Pabst Bremer, médica he-
matologista e professora da 
disciplina de hematologia 

e hemoterapia da Faculda-
de Evangélica Mackenzie 
do Paraná (Fempar).
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Nas eleições 
municipais, juízas e 
juízes eleitorais desig-
nados pelos tribunais 
regionais eleitorais 
(TREs) também exer-
cem o poder de polícia 
para coibir eventuais 
propagandas extempo-
râneas ou irregulares. 
Isso é uma atribuição 
administrativa, na 
qual os procedimentos 
adotados na apuração-
das denúncias se dife-
rem dos  utilizados em 
ações judiciais.  
 O TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) 
aprovou a Resolução 
nº 23.732/2024, que 
traz novidades à norma 
que trata especifica-

mente da propaganda 
eleitoral (Resolução 
TSE nº 23.610/2019). 
Nesse sentido, o poder 
de polícia sobre propa-
ganda eleitoral espe-
cífica, relacionada às 
candidaturas e ao con-
texto da disputa, será 

juízo eleitoral somen-
te poderá determinar 
a imediata retirada de 
conteúdo na internet 
que, em sua forma ou 
em seu meio de veicu-
lação, esteja em desa-
cordo com o disposto 
nas regras eleitorais.

exercido mantendo a 
competência judicial 
para a adoção de me-
didas necessárias para 
assegurar a eficácia das 
decisões do TSE. 
 No que se refere 
à propaganda eleitoral 
virtual, por exemplo, o 

Veja como funcionará o poder de polícia 
de juízes eleitorais nas Eleições 2024
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uma questão de conflitos 
pessoais, é uma violação 
dos direitos humanos que 
causa danos físicos e psi-
cológicos irreparáveis às 
mulheres. A prevenção é a 
chave para erradicar esse 
problema. O silêncio per-
petua o ciclo de abuso, 

com a pasta, estão clubes 
de futebol: Flamengo, Co-
rinthians, Vasco, Botafogo 
e Bahia. A ministra das 
Mulheres, Cida Gonçalves, 
explicou a necessidade de 
firmar este compromis-
so com os grandes times 
brasileiros:  “Considero o 
futebol um ambiente ex-
tremamente importante 
para dialogarmos, espe-
cialmente com os homens 
que devem ser nossos alia-
dos nessa causa, sem eles 
não conseguiremos vencer 
os índices tão negativos”.

 O Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) participou do 
seminário Agosto Lilás: 
conscientização pelo fim 
da violência contra a mu-
lher, realizado pelo cur-
so de Direito do Centro 
Universitário do Leste de 
Minas Gerais (Unileste), 
em Coronel Fabricia-
no. A mesa de honra do 
evento teve a presença 
da superintendente da 
Coordenadoria da Mulher 
em Situação de Violên-
cia Doméstica e Familiar 
(Comsiv) do TJMG, de-
sembargadora Evangeli-
na Castilho Duarte, que 
falou sobre as principais 
estratégias no enfrenta-
mento à criminalidade 
contra as mulheres. 
 "Violência do-
méstica não é apenas 

 Diversos setores 
do país aderiram à mobi-
lização nacional perma-
nente pelo Feminicídio 
Zero, lançada pelo Minis-
tério das Mulheres, em 
Brasília. O feminicídio é o 
assassinato de mulheres 
em situação de violência 
doméstica ou de violência 
extrema por ódio ao gênero 
feminino. O ato aconteceu 
em Brasília, na sexta-feira 
passada e fazia parte da 
campanha Agosto Lilás.
 Entre as entida-
des que firmaram parceria 

por isso devemos encora-
jar a prevenção, o comba-
te e a denúncia", afirmou 
a desembargadora.
 Outro destaque do 
evento foi o lançamento 
da 2ª edição do livro Pon-
tes para a paz em casa, 
uma publicação do Tribu-

 De acordo com 
uma pesquisa feita em 
2022 pelo Fórum de Segu-
rança Pública em parceria 
com o Instituto Avon, em 
dia de jogos de futebol 
no país, a lesão corporal 
dolosa contra mulheres 
é 23,7% maior do que em 
dias em que não há par-
tidas. E quando o jogo do 
time ocorre na própria ci-
dade-sede, o aumento de 
casos de lesão corporal es-
timado é de 25,9%. 
 Ao aderirem à 
articulação nacional, os 

nal de Justiça que aborda 
o enfrentamento à violên-
cia doméstica e familiar 
contra a mulher. A obra 
traz análises de práticas e 
políticas inovadoras ado-
tadas pelo sistema de jus-
tiça brasileiro, com foco no 
Judiciário mineiro. 

parceiros da ação se com-
prometem a atuar para 
erradicar o Feminicídio, 
por meio da prevenção e 
do enfrentamento de to-
das as formas de violên-
cia com base em gênero 
contra as mulheres em 
sua diversidade, de acor-
do com suas possibilida-
des de recursos, estrutura 
e público-alvo. Entre as 
ações, estão as integradas 
no ambiente de trabalho e 
campanhas de conscien-
tização contínua voltada 
aos homens.

Desembargadora Evangelina Duarte foi uma das palestrantes do seminário realizado na Unileste, em Coronel Fabriciano (crédito da foto: 
divulgação/TJMG)

Coronel Fabriciano realiza  seminário sobre a 
conscientização pelo fim da violência contra a mulher

AGOSTO LILÁS

Parceria com o futebol é a grande novidade 
para combater a violência contra a mulher

 O tempo é um con-
tador silencioso de histó-
rias, e os olhares são as ja-
nelas por onde ele se revela. 
Cada olhar é um fragmento 
de uma narrativa única, 
carregada de emoções e sig-
nificados que transcendem 
o efêmero. É através dos 
olhares que o tempo se faz 
presente, transformando 
momentos fugazes em me-
mórias eternas.
 Imagine o olhar de 
uma mãe ao ver seu filho 
dando os primeiros passos. 
É um instante que, para ela, 
parece durar uma eternida-
de, cheio de orgulho e amor. 
Nesse olhar, está a história 
de anos de dedicação e 
esperança, de um futuro 
que começa a se desenhar 
diante dela. Cada pequeno 
avanço é um capítulo de um 
livro que ela lê com o cora-
ção acelerado.
 Pense em um olhar 
perdido no horizonte, ao 
final de um dia cansativo. 
Nesse olhar, há um cansaço 
que fala de batalhas trava-
das e sonhos perseguidos. 
É como se o próprio hori-
zonte fosse um espelho do 
que está guardado dentro de 
nós, refletindo não apenas o 
que vemos, mas o que senti-
mos e sonhamos.
 E há o olhar de um 
velho relembrando os dias 
de sua juventude. Cada ruga 
em seu rosto é uma palavra 
não dita, uma página de sua 
história que se desdobra 
com a intensidade de um ro-
mance. A nostalgia em seu 
olhar é a trilha sonora de 
uma vida bem vivida, onde 
cada memória é uma nota 
que ecoa no tempo.
 Os olhares que tro-
camos com estranhos tam-
bém são carregados de histó-

rias. Um sorriso furtivo entre 
desconhecidos, um olhar 
de compreensão em uma 
sala cheia de pessoas, ou o 
contato visual entre duas 
almas que se encontram em 
um instante mágico – todos 
esses momentos são relatos 
sutis de nossa humanidade 
compartilhada.
 Assim, cada olhar 
é um testemunho da nossa 
passagem pelo tempo. É um 
lembrete de que, apesar das 
mudanças e das perdas, o 
que sentimos e vivemos per-
manece gravado em nossa 
essência. Nossos olhares são 
as lentes através das quais o 
tempo nos conta histórias, 
e cada um deles é um con-
to de amor, dor, esperança 
e conexão. A beleza está em 
saber que, por mais breve 
que seja, cada olhar tem o 
poder de eternizar um peda-
ço de nossa jornada.

 (*) Queila Santos 
é estudante de jornalismo, 
apaixonada por fotojorna-
lismo e com experiência na 
área cultural.  Escreve espo-
radicamente na página 10. 

(*) Queila Santos 

Um olhar sobre o tempo 

FEMINICÍDIO ZERO
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aconteceu na Praça Silviano 
Brandão e foi desenvolvido 
em 02 (duas) eliminatórias 
na quinta e sexta-feira. A dis-
puta dos prêmios ocorreu no 
sábado, 24 de agosto, entre os 
05 (cinco) melhores classifi-
cados nas etapas anteriores.
 O vencedor Felipe 
Bedetti recebeu um prêmio 
de R$ 1.500,00. Além das 
músicas, o evento contou 
com as tradicionais comidas 
de buteco simulando um 
ambiente de bar ao ar livre e 
com entrada gratuita, no co-
ração da cidade de Viçosa.

lho, o professor lançou em 
agosto de 2023, o livro que 

Aventuras nos Cafezais de 
Manhuaçu”.

 O cantor e cantor 
Felipe Bedetti, de Abre Cam-
po, foi o vencedor do Festival 
de Música de Barzinho rea-
lizado em Viçosa no último 
fim de semana. Arthur Vinih 
e Raphaela Lopes, ambos de 
Ponte Nova, ficaram em 2º e 
3º lugares, respectivamente. 
O evento começou na quin-
ta-feira, 22 de agosto, quando 
o cantor e compositor ponte-
-novense Arthur Vinih abriu 
a 10ª edição do Festival de 
Música de Barzinho em Viço-
sa, a partir de 20 horas.
 O momento cultural 

O professor Júlio César Oli-
veira Souza, de Manhuaçu, 
foi premiado pela edição 
do seu livro O Menino do 
Pontilhão com p 1º lugar 
na categoria ficção. Ele par-
ticipou do 1º Prêmio Libre 
de Literatura. Promovido 
pela editora Holandas, por 
intermédio da Academia 
Interamericana deescritores 
(AINTE), o prêmio reconhe-
ceu o talento de escritores 
em diversas áreas.
 Escritor e poeta, o 
professor Júlio César Olivei-
ra Souza leciona na escola 
Estadual Salime Nacif, em 
Manhuaçu.  A obra O Meni-
no do Pontilhão foi lançada 
em junho do ano passado 
na Casa de Cultura de Ma-
nhuaçu. Além desse traba-

coordenou com os alunos da 
escola com o título “Doces 

Felipe Bedetti ganha o Festival 
de Música de Barzinho, em Viçosa

Professor Júlio César conquista o 
Prêmio Libre de Literatura

 O Senado aprovou o 
projeto de lei que transformou 
em crime hediondo o homicí-
dio qualificado ou praticado 
por grupos de extermínio. A 
escritora Gloria Perez, que teve 
a filha Daniella assassinada em 
1992, encabeçou o movimento 
e colheu um 1,3 milhão de as-
sinaturas. A mudança deve-se 
ao assassinato de sua filha Da-
niela Perez pelo casal Guilher-
me de Pádua e Paula Thomaz. 
Daniella assassinada em 28 de 
dezembro de 1992.
 O crime, que foi um 
dos casos policiais mais no-
tórios do Brasil no século XX, 
ocorreu em 28 de dezembro de 
1992, quando Pádua, com sua 
então esposa, Paula Nogueira 
Thomaz  assassinaram Daniella 
Perez utilizando um instru-
mento perfurocortante (uma 
tesoura, segundo o assassino 

ou um punhal segundo a au-
tópsia e Paula Thomaz).
 A motivação do cri-
me seria profissional, pois 
Guilherme de Pádua havia 
perdido espaço na novela 
(a vítima era filha da autora 
(Glória Perez) da novela em 
que atuava), e o ciúme de sua 
esposa em relação as cenas 
dos atores na telenovela. 
 Em entrevista, Gloria 
Perez explicou que não dimi-
nuiu a participação do ator na 
novela para prejudicá-lo. Ela 
conta que, naquela semana, 
recebeu ordens superiores da 
TV Globo para não tratar de se-
questro na novela, porém ela já 
tinha escrito capítulos sobre o 
tema. Em consequência, muitas 
cenas tiveram que ser cortadas 
e foi por isso que o personagem 
de Pádua na novela acabou su-
mindo por 02 (dois) capítulos.

 O assassinato de Da-
niella mobilizou o Brasil e cau-
sou revolta na sociedade, com 
muitos brasileiros exigindo o 
endurecimento das leis penais. 
O Congresso brasileiro chegou a 
debater a pena de morte,, mas o 
projeto não andou. 
 Em 1993, a mãe de 
Daniella, Gloria Perez, iniciou 
um movimento com vistas a 
tornar o homicídio qualificado 
como crime hediondo, de modo 
que os condenados por esse 
crime passassem a ter de cum-
prir mais tempo de prisão para 
conseguir mudar para o regime 
aberto ou para ter a progressão 
de pena. 
 Mesmo numa época 
em que as pessoas não tinham 

acesso à internet, três meses 
Glória Perez conseguiu reco-
lher 1,3 milhão de assinaturas 
para o seu projeto de lei, após 
percorrer programas de rádio 
e televisão e grandes shows de 
música para pedir a adesão das 
pessoas. Os papéis passavam 
de mão em mão. 
 Em outubro de 1993, 
Gloria entregou as assinaturas 
ao Congresso Nacional. A nova 
lei foi aprovada em 30 de agos-
to de 1994 e sancionada pelo 
presidente Itamar Franco  To-
davia, a nova lei não pôde ser 
aplicada no caso de Daniella 
Perez, uma vez que o direito 
brasileiro não permite que uma 
lei mais severa retroaja para 
prejudicar alguém.

Há 30 anos era aprovada lei que incluía o 
homicídio qualificado como crime hediondo
A mudança deve-se ao assassinato de sua filha Daniella 

Perez pelo casal Guilherme de Pádua e Paula Thomaz

Os ponte-novense Arthur Vinih e Raphaela Lopes conquistaram o 2º e 3º lugares

Marte de Daniella Perez provocou debate no 
Congresso brasileiro sobre pena de morte

Daniella e Gloria Perez (crédito da foto: Paulo Rubens Fonseca/Agência O Globo)

Daniella Perez e Guilherme de Pádua durante gravação da telenovela De corpo e alma, em 
1992 (crédito da foto: Ricardo Chvaicer/Agência O GLOBO)

Felipe Bedetti ganhou o 1º lugar e ainda foi escolhido pelo público como o melhor da edição de 
2024 (crédito da foto: arquivo pessoal)

Arthur Vinih conquistou o 2º lugar pelo 2º ano consecutivo (crédito da foto: divulgação da 
organização do evento)

MANHUAÇU
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Fórum de Ponte Nova terá 
Domicílio Judicial Eletrônico

 *** Concurso da 
Polícia Civil teve edital pu-
blicado na semana com 255 
vagas e salários que varia de 
R$ 5,3 mil e R$ 14,9 mil. As 
inscrições se iniciam no dia 
21 de outubro e seguem até 
19 de novembro.  Confira as 
vagas do concurso da Polí-
cia Civil: delegado de polícia 
substituto: 54 vagas. Salário 
inicial: R$ 14.931,31; perito 
criminal: 26 vagas. Salário 
inicial: a R$ 11.547,07; médi-

co legista: 10 vagas. Salário 
inicial: R$ 11.547,07; investi-
gador: 165 vagas. Salário ini-
cial: R$ 5.332,62.
 A primeira etapa do 
concurso, a prova objetiva, será 
realizada no dia 26 de janeiro 
de 2025 em Belo Horizonte. Os 
aprovados também farão uma 
prova oral e exames físicos.  
As inscrições devem ser reali-
zadas no site da Fundação Ge-
túlio Vargas, responsável pela 
aplicação dos exames. 

Serviços da Defensoria Pública 
chegarão em Guaraciaba em setembro
 O município de Gua-
raciaba receberá edição da 
“Defensoria em seu Bairro”. 
O projeto é uma iniciativa 
da Defensoria Pública com o 
objetivo de levar serviços da 
Instituição de forma itineran-
te, facilitando o acesso da po-
pulação, O atendimento será 
no dia 27 de setembro, na no 
jardim da Praça Tiradentes, 
das 8h30min às 15 horas.
 Dentre as demandas 
recorrentes estão: pensão ali-
mentícia; guarda; divórcio; 
reconhecimento de paterni-
dade; alvará judicial; direitos 
de vizinhança; cobranças, in-
denizações e planos de saúde; 
fornecimento de medicamen-
tos, realização de exames, 
consultas e tratamentos; e 
processos criminais.  
 O atendimento é 
gratuito, assim como todos 
os outros serviços oferecidos 
pela Defensoria Pública.  Não 
é necessário se inscrever. 
Basta se dirigir ao estande/
veículo que estará monta-
do com os seus pessoais: 
carteira de identidade; CPF; 
comprovante de residência;  
comprovante de renda; certi-
dão de nascimento dos filhos 
e certidão de casamento.
 O “Defensoria em 
seu Bairro” faz parte do Pla-
nejamento Estratégico 2023-

 Com a publicação de 
portaria do Tribunal de Justiça, 
oriunda da Corregedoria-Geral 
de Justiça, o Fórum Dr.  ngelo 
Vieira Martins, que fica no Cen-
tro Histórico fará a citação e a 
intimação pessoal, via Domicí-
lio Judicial Eletrônico. A ferra-
menta permite que todas as co-
municações do Poder Judiciário 
com empresas, órgãos públicos 
e cidadãos sejam acessadas em 
um só ambiente virtual. 
 O Domicílio Judicial 
Eletrônico é uma plataforma 
desenvolvida pelo Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), no 
contexto do Programa Justiça 
4.0. Ao se cadastrar no siste-
ma, o usuário passa a ter um 
endereço judicial virtual, que 
será usado para receber comu-
nicações processuais, citações 
e intimações de todos os tribu-
nais brasileiros. 
 Por meio da plata-
forma, ao receber citações e 
intimações, o usuário pode dar 
ciência sem precisar acessar 
cada um dos sistemas dos 93 
tribunais do Brasil. É possível 
ainda ativar alertas, enviados 
por e-mail, que ajudam no con-

2025 da Defensoria Pública 
de Minas Gerais. O projeto é 
realizado por meio da Coor-
denadoria de Projetos, Con-
vênios e Parcerias. A ação 
fomenta o acesso à ordem 
jurídica justa, concretizan-

trole de prazos processuais. 
 As empresas priva-
das tinham que se cadastrar 
até o dia 30 de maio deste ano. 
O prazo dos órgãos públicos 
vai até dia 30 de setembro de 
2024, inclusive para a Advo-
cacia-Geral da União (AGU) e a 
Procuradoria-Geral da Fazen-
da Nacional. O prazo começa 
dia 1º de outubro a 19 de de-
zembro para as demais pesso-
as jurídicas de direito público. 
As pessoas físicas que quise-
rem se cadastrar na platafor-

do a cidadania das pessoas 
vulnerabilizadas, garantindo 
orientação jurídica e promo-
ção de direitos, com a adoção 
de agenda para realização de 
itinerantes e mutirões por 
todo o estado de Minas Gerais. 

ma poderão fazê-lo a partir do 
dia 1º de outubro. 
 Para micro e peque-
nas empresas e microempreen-
dedores individuais que estão 
integrados à Rede Nacional 
para a Simplificação do Re-
gistro e da Legalização de Em-
presas e Negócios (Redesim), 
o cadastramento no Domicílio 
Judicial Eletrônico será auto-
mático. Quem não estiver vin-
culado à Redesim deverá fazer 
o cadastro no novo sistema até 
dia 30 de setembro. 

Justiça determina que o município 
acabe com deficiências no atendimento 

das unidades de Saúde Mental
 Justiça deferiu limi-
nar determinando que o mu-
nicípio de Viçosa proceda, 
em até 240 dias, à adequação 
de todas as irregularidades 
sanitárias, organizacionais 
e do quadro de pessoal dos 
serviços de saúde mental da 
atenção básica e da Rede de 
Atenção Psicossocial (Raps). 
A decisão atende Ação Civil 
Pública proposta pela Pro-
motoria de Justiça da Saúde 
do Ministério Público. 
 A liminar ainda 
determina  que, no prazo de 
60 dias, seja apresentado ao 
Corpo de Bombeiros reque-
rimento para deflagração 
de Processo de Segurança 

contra Incêndio e Pânico, vi-
sando à adequação das sedes 
dos Centros de Atenção Psi-
cossocial (Caps) AD, I e II às 
normas técnicas de preven-
ção a incêndio e pânico. 
 Em caso de des-
cumprimento, foi fixada 
multa diária de R$ 200 para 
cada uma das obrigações, 
até o limite de R$50 mil, 
podendo ser revista caso ve-
rificado que o valor fixado é 
insuficiente para obrigar o 
requerido ao cumprimento 
da decisão judicial, sem pre-
juízo da imposição direta de 
multa aos gestores públicos 
responsáveis pelo cumpri-
mento da ordem.

Fórum Dr.  Ângelo Vieira Martins, no Centro Histórico de Ponte Nova (crédito da foto: Diego Siman/
Líder Notícias)

Tribunal de Justiça acaba de publicar portaria que regulamenta o Domicílio Judicial Eletrônico na 1ª Instância

Fachada do CAPS de Viçosa (crédito da foto: Adrielle Mariana) 

VIÇOSA
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Após tentar invadir residência, homem é 
morto durante briga com  morador da casa

Delegacia Regional de Polícia Civil 
lança o atendente virtual Chame a Frida

PM participa de reunião para 
estruturação de núcleo de Defesa Civil

 Um homem que 
teve reveladas apenas as ini-
ciais de seu nome: reveladas 
foi encontrado caído no cor-
redor de sua residência, na 
Rua Adélia Salim, na cidade 
de Cajuri. Os policiais milita-
res registram a ocorrência na 
segunda-feira, 26 de agosto, 
às 19 horas. 
 O perito  da Polícia 
Civil encontrou 03 (três) cáp-
sulas intactas e quatro defla-
gradas de calibre .38 na cena 
do crime. O homem apresen-
tava diversas perfurações pro-
venientes de disparos de arma 
de fogo na região craniana e 
outras partes do corpo. 
 Testemunhas re-
lataram aos policiais que 
02 (dois) homens armados 
invadiram a residência, pro-

curando pelo marido de uma 
das testemunhas. De acordo 
com os militares, ao ouvir a 
invasão, a vítima, que esta-
va no banheiro, questionou 
o que estava acontecendo. 
Nesse momento, os crimino-
sos arrombaram a porta do 
banheiro e dispararam contra 
ele. A vítima caiu no corredor 
e morreu instantaneamente. 
 Os autores fugiram 
em uma motocicleta. Os mili-
tares realizaram rastreamen-
to com o objetivo de localizar 
os autores do crime, mas ne-
nhum suspeito foi preso, até 
o momento As investigações 
continuam em andamento, 
com levantamentos para 
identificar possíveis suspei-
tos e esclarecer a motivação 
do crime.

Homem é assassinado a tiros 
no interior de sua casa

 No B.O da PM está 
registrado que um homem de 
27 anos, apontado como um 
dos autores, estava no inte-
rior de sua residência e ouviu 
barulhos que vinham da par-
te externa e ao olhar por uma 
câmera de monitoramento viu 
uma pessoa do sexo masculino 
rondando a sua casa. Ele estava 
de posse de um pedaço de ma-
deira. Com isso, ele chamou o 
seu irmão de 27 anos e viram 
Darci Firme. 
 O homem de 28 anos 
afirmou que tentou conversar 
com o homem questionando 
sobre quais motivos ele es-
tava ali invadindo a sua resi-
dência. Neste instante segun-
do ele, Darci passou a gritar, 
gesticulava e dizia palavras 
sem nexo “Sou irmão de F. 
calçadão, cadê meu irmão”. 
A partir desse momento, os 
02 (dois) entraram em luta 
corporal e caíram em queda 
livre em uma escada, de mais 
de 30 metros de altura.
 O morador da resi-
dência teria desferido vários 

aconteceu na Rua Marino Cotta 
M. Teixeira, no centro do municí-
pio de Rio Casca. Objetivo levava 
em conta  estruturação do Nú-
cleo de Proteção e Defesa Civil.
 O sargento Paulo Cé-

Polícia Civil e quartéis da PM.
 O Chame a Frida é 
um assistente virtual que ajuda 
as mulheres a agendar atendi-
mentos na delegacia e a rece-
ber aconselhamento. O sistema 
é monitorizado 24 horas por 
um policial de plantão e tem 

 Uma testemunha in-
formou aos policiais militares, 
que atenderam um chamado 
para registrar a morte de um 
homem na Rua João Alves de 
Oliveira, no Bairro Triângulo, 
que ouviu uma confusão e gri-
taria envolvendo homens e que 
algum deles dizia que havia 
ladrão em uma casa. Essa con-
fusão, aparentemente ocorria 
atrás de sua residência. Perto 
da casa da testemunha existe 
uma casa em que moram 02 
(dois) rapazes com a mãe.
 O fato aconteceu na 
segunda-feira, 26 de agosto, 
às 22h40min quando agentes 
da Polícia Militar estiveram no 
local e encontraram 01 (um) 
homem de 59 anos, Darci Fir-
me, caído no solo, usando uma 
blusa de frio de cor verde por 
sobre a camiseta de cor cinza. 
Ele trajava, também, calça je-
ans e calçando botinas. O cor-
po estava totalmente molhado, 
tendo ao seu lado uma carteira 
com os documentos pessoais e 
o aparelho celular. 

 Na sexta-feira pas-
sada, 23 de agosto, agentes da 
Polícia Militar participaram de 
reunião com representantes do 
Poder Público municipal e pes-
soas da sociedade. O encontro 

 A Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Ponte Nova 
lançou, em cerimônia que será 
realizada na às 10 horas, desta 
sexta-feira, 30 de agosto, no au-
ditório do CEU das Artes, Praça 
José Emiliano Dias, 75, no Cen-
tro Histórico,  o programa de 
enfrentamento à Violência Do-
méstica e contra a mulher, a fer-
ramenta Chame a Frida, que foi 
criada para acolher, orientar e 
socorrer mulheres em situação 
de vulnerabilidade. Em Pon-
te Nova, o WhatsApp para ser 
acessado é (31) 98489-2356.
 Ana Rosa Campos, 
escrivã da Polícia Civil de Minas 
Gerais, lotada na Delegacia de 
Atendimento à Mulher, em Ma-
nhuaçu, é a idealizadora do pro-
jeto "Chame a Frida". O projeto 
foi concebido durante a pande-
mia da COVID-19, quando mui-
tas mulheres tinham dificulda-
de em acessar as delegacias de 

Darci Firme morreu em função da briga, após tentar invadir residência no Bairro Triângulo 
(crédito da foto: redes sociais)

A criadora do Chame  a Frida é a escrivã da Polícia Civil de Manhuaçu Ana Rosa Campos 
(crédito da foto: divulgação da Polícia Civil)

socos contra Darci Firme no 
intuito de se defender e defen-
der a sua mãe que estava no in-
terior da casa. Ele afirmou que 
teve ajuda do seu irmão e assim 
que dominaram e contiveram a 
vítima, eles o arrastaram para 
a rua, deixando a vítima caída 
no solo. O outro homem envol-
vido na briga, disse que pegou 
um balde com água e jogou na 
vítima tentando reanimá-la. 
 Um dos irmãos apre-

sar, representante da Regional 
de Defesa Civil da 12ª RPM 
(Região da Polícia Militar), mi-
nistrou palestra de capacitação 
aos profissionais da área. O 
militar frisou a importância do 

um menu com várias opções 
que identificam a necessidade 
de atendimento imediato. 
 As vítimas também 
podem enviar a sua localização 
e receber respostas automáticas 
que esclarecem dúvidas e dão 
orientações. Podem usar áudio 

sentou os vídeos que mostram a 
violação do seu domicilio e par-
te da dinâmica dos fatos.  Ele, 
que apresentava escoriações no 
ombro esquerdo e se queixava 
de dores no pé direito, afirmou 
que não conhece a vítima e nun-
ca teve contato com ela. Após 
ser levado para o Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG), foi 
encaminhado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil. Seu 
irmão não foi encontrado.

trabalho voluntário e solidário 
nas ações preventivas em áre-
as de risco e a importância de 
orientar e prestar socorro mais 
imediato nas situações de cala-
midades e emergência.

e foto. As respostas são basea-
das na realidade de atendimen-
to e na experiência de Ana Rosa 
Campos, que atua em casos de 
violência contra a mulher. 
 O nome Frida é uma 
homenagem à Magdalena Car-
men Frida Kahlo y Calderón, 
a Frida Kahlo, artista plástica 
mexicana e ativista dos direitos 
das mulheres vítimas de vio-
lência, cuja imagem icônica, 
com sobrancelhas grossas e 
unidas, é cultuada mundo afo-
ra. “Chame a Frida” foi motiva-
da pela imagem forte do qua-
dro pintado por Frida Kahlo, 
em 1935, intitulado “Unos 
Cuantos Piquetitos”, onde um 
corpo nu de uma mulher, gol-
peado por 20 facadas, comple-
tamente ensanguentado, em 
cima de uma cama, revela situ-
ações cotidianas que envolvem 
os muitos feminicídios pratica-
dos atualmente.

CAJURI

PONTE NOVA

RIO CASCA

PONTE NOVA

 A perícia da Polícia 
Civil poderá definir a causa 
da morte de um morador da 
região do Córrego São Paulo, 
zona rural de Santa Margari-
da. O caso foi registrado na 
manhã de segunda-feira, 26 
de agosto. Moradores encon-
traram  o corpo do homem ca-
ído às margens do córrego que 
atravessa o pequeno povoado.
 A perícia, após os 
trabalhos, não constatou le-
sões provenientes de arma 
de fogo ou faca, mas a vítima 

tinha uma lesão na boca, lá-
bio superior, que pode ser 
pela queda ou por algum tipo 
de golpe e que somente após 
a conclusão do laudo da ne-
crópsia poderá ser informada 
a real causa da morte.
 A principal suspei-
ta é que ele tenha caído e se 
afogado no leito do córrego. 
Testemunhas informaram aos 
policiais militares que regis-
traram a ocorrência,  o mo-
rador fazia uso excessivo de 
bebida alcoólica.

Corpo de homem encontrado na 
margem de córrego da zona rural

Flagrante registrado nos arredores da casa pela PM, após o crime (crédito da foto: divulgação PM)

SANTA MARGARIDA
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Foragido da Justiça, de 18 anos, foi preso 
pela PM de Ponte Nova e do Espírito Santo

 Uma denúncia pro-
porcionou a localização de 
um corpo em avançado esta-
do de decomposição na tarde 
de quinta-feira passada, 22 
de agosto, próximo à Cacho-
eira Cabeceira do Atalho, na 
zona rural no Povoado Bata-
lha, em Porto Firme, cidade 
que faz divisa com Guaracia-
ba e distante de Ponte Nova 
59 quilômetros.
 Os militares de Por-
to Firme já haviam iniciado 
buscas no dia 16 de agosto, 
após receberem informações 
sobre um corpo na área. No 
entanto, as tentativas não ti-
veram sucesso. A perícia da 
Polícia Civil compareceu ao 

local, mas devido ao avança-
do estado de decomposição, 
não foi possível identificar o 
cadáver, nem detectar sinais 
de violência. O corpo foi re-
movido por uma funerária 
e encaminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de Con-
selheiro Lafaiete. 
 Até o momento, as 
informações desta investi-
gação são de que a vítima 
trajava uma camisa com 
inscrição Gerais, bermuda e 
chinelo e tinha tatuagens no 
braço. O caso foi registrado 
na Delegacia de Polícia Civil 
de Piranga, onde as investi-
gações continuarão para es-
clarecer os fatos.

Corpo em avançado estado 
de decomposição foi 

encontrado na zona rural

nas 18 anos, era conside-
rado de alta periculosida-
de e possuía mandado de 
prisão em aberto por ho-
micídio, tráfico de drogas 
e porte ilegal de arma de 
fogo, entre outros crimes. 
A operação, que visava a 
captura do foragido, foi 
realizada na noite de 23 de 
agosto, sexta-feira passa-
da, com base em informa-
ções obtidas pelas agên-
cias de inteligência. 
 Depois de preso 
ele foi levado para a Dele-
gacia Regional de Polícia 
Civil, para as providên-
cias cabíveis.

gajem nesta causa para 
que haja possíveis iden-
tificações. Ela disse que a 
Polícia Civil Mineira está 
devidamente preparada 
para receber, com toda a 
estrutura necessária, para 
que possamos alcançar 
resultados significativos. 
De acordo com o chefe de 
Laboratório de DNA, perito 
criminal Giovanni Vitral, 
nos últimos 05 (cinco) 
anos já foram identificadas 
26 pessoas pelo banco de 
perfis genéticos. 
 Em Ponte Nova os 
familiares de pessoas desa-
parecidas deverão procu-
rar a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, localizada na 
Rua Felisberto Leopoldo, 
252, Bairro Santa Tereza 
(Gavetão) para emissão 
da requisição pericial e, 

 Policiais militares 
prenderam 01 (um) fora-
gido da Justiça na Avenida 
Francisco Vieira Martins, 
no Bairro Palmeiras, em 
Ponte Nova. A operação, 
denominada Força Total 
Número 6, contou com a 
colaboração das Agências 
de Inteligência da 21ª 
Companhia Independen-
te da Polícias Militar de 
Ponte Nova, da Polícia Mi-
litar do Espírito Santo e da 
Força Integrada de Com-
bate ao Crime Organizado 
de Governador Valadares 
(FICCO-GV). 
 O homem de ape-

 A Polícia Civil 
de Minas Gerais integra 
no período desde segun-
da-feira, 26 de agosto até 
sexta-feira próxima, 30 de 
agosto, a Mobilização Na-
cional de Coleta de DNA 
de Familiares de Pessoas 
Desaparecidas. O objetivo é 
convidar familiares de pes-
soas desaparecidas a doa-
rem amostra biológica para 
comparação com os Bancos 
Estaduais de Perfis Gené-
ticos, assim como o Banco 
Nacional de DNA de pesso-
as vivas ou falecidas com 
identidade desconhecida. 
 Segundo a chefe 
da Divisão de Referência 
à Pessoa Desaparecida 
(DRPD), delegada Ingrid 
Estevam, é fundamental 
que os familiares de pes-
soas desaparecidas se en-

Polícia Civil coleta material genético 
para encontrar desaparecidos em Minas Gerais

posteriormente, serão dire-
cionados ao Posto Médico 
Legal em Belo Horizonte. 
 Os familiares de-
verão levar identidade e o 
Boletim de Ocorrência po-

PORTO FIRME

VIÇOSA

O foragido da Justiça foi preso na Avenida Francisco Vieira Martins, em Palmeiras/Ponte Nova (crédito da 
foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Raiane cede material genético para exame de DNA (crédito da foto: reprodução G1/Globo)

O corpo foi encontrado perto da Cachoeira Cabeceira do Atalho, zona rural de Porto Firme (cré-
dito da foto: divulgação de Circuito Turístico)

licial do desaparecimento. 
O mesmo vale para as pes-
soas moradoras nas cida-
des do Vale do Rio Piranga, 
que estão na circunscrição 
de Ponte Nova. 
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Começam neste final de semana os jogos 
das oitavas de final do Regional do Açúcar

Bons jogos no Campeonato 
Chicão de Guaraciaba

Seleção Mineira de Handebol em Ponte Nova

 Teve prossegui-
mento no domingo, 25/8, 
em Guaraciaba, no Estádio 
Pereirão, o Campeonato 
Municipal Chicão, em sua 
3ª rodada, com os seguin-
tes jogos: Furquelhense 
F.C 3 x 2 Socanelas F.C; 
Bar100lona 1 x 0 Casa 
Nova; Beira Rio E.C 3 x 2 
União F.C. A competição, 
considerada um sucesso 
de público terá prossegui-
mento no domingo, 1º de 
setembro, com mais 03 
(três) jogos: às 10 horas, 
Abre Campo F.C x New's 
Rosário F.C; às 15 horas jo-
gam Bananal E.C x Turven-
se F.C; às 17 horas, Peñarol 
F.C x Sensação Baú F.C. Lance de jogo do Campeonato Municipal Chicão (crédito da foto: @paulogodoy)

Professor Guilherme Caetano Salgado realiza preleção com as meninas do handebol  (crédito da 
foto: divulgação da FMH)

A novidade do Regional do Açúcar é o 18 de Julho F.C (Coimbra) que vai enfrentar o Jequeriense F.C, 
de Jequeri, para tentar chegar às quartas de final (crédito da foto: divulgação da LDU)

Atletas reunidos na arquibancada do Ginásio Coberto (crédito da foto: divulgação da FMH)

pela Federação Mineira de 
Handebol (FMH).
 Falando à reporta-
gem da Rádio Montanhesa 
670 KHz, o professor Gui-
lherme Caetano Salgado, 

 No sábado, 31/8 
jogam em Alvinópolis, as 
equipes Alvinopolense FC 
x EC Barralonguense. Jo-
gos do dia 1º de setembro: 
em Rio Doce, E.C Riodo-
cense x América FC; em Pi-
ranga, Nacional E.C (Piran-
ga)x São-miguelense F.C 
(São Miguel do Anta); em 
Cardosos/Urucânia, Limi-
tados F. C/Cardosos x Bela 
Vista FC (Bela Vista de 

técnico da seleção mineira 
feminina, enfatizou: “Essa 
fase foi ótima oportunida-
de para as/os atletas de-
monstrarem  talento, dedi-
cação e habilidades". 

Minas); em Abre Campo, 
jogam Nacional F.C (Abre 
Campo) x S.E. 1º de Maio 
(Ponte Nova); em Santo 
Antônio do Grama, Gra-
mense E.C (Santo Antônio 
do Grama) x Piranga E.C; 
em Coimbra, 18 de Julho 
F.C (Coimbra) x Jequerien-
se F.C(Jequeri) e  em Alvi-
nópolis, Vila Nova F.C (Al-
vinópolis) x Nacional E.C 
(São Domingos do Prata).

 As seletivas das 
seleções mineiras juve-
nil masculina e feminina 
de handebol  2024 foram 
finalizadas no domingo 
passado, 25 de agosto.  Os 
treinamentos aconteceram 
no Ginásio Poliesportivo 
Governo Poliesportivo Go-
vernador Hélio Garcia (do 
E.C Palmeirense). Nesta 1ª 
etapa, conhecida como fase 
de treinamento, cerca de 60 
atletas e 12 professores fo-
ram convocados.
 Representantes de 
várias regiões mineiras par-
ticiparam das seletivas, to-
dos em busca de uma vaga 
na seleção. O evento acon-
teceu entre os dias 23 e 25 
de agosto e a próxima fase 
será anunciada, em breve, 

 A Liga Desportiva 
de Urucânia (LDU) via Ins-
tagram, realizou no início 
da noite de segunda-feira,  
26 de agosto reunião virtu-
al quando  foram definidos 
os confrontos da fase oita-
vas de final do Campeona-
to Regional do Açúcar, que 
está em sua 32ª edição.  
Os jogos serão realizados 
no sistema mata-mata nos 
dias 31 de agosto e 1º de 
setembro, jogos de ida; nos 
dias e 07  e 8 de setembro 
serão realizados os jogos 
de volta.
 Conforme regula-
mento todos os jogos terão 
início às 15 horas, nas da-
tas programadas. Caso haja 
empate em número de pon-
tos ganhos e em saldo de 
gols ao final das 02 (duas( 
partidas, entre as equipes, 
no mesmo grupo, a defini-
ção do classificado ocorrerá 
mediante a cobrança de pe-
nalidades máximas.
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União Passagense F.C e Claudiense F.C 
fazem a final da 2ª divisão de Mariana 2024 

Jogos da Supercopa dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga movimentam o final de semana

II Festival Meia Maratona atrai 
mais de 1200 corredores do Brasil 

 Com mais de 1.200 
corredores, o II Festival Meia 
Maratona da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV)  acon-
teceu na manhã doo último 
domingo, 25 de agosto, como 
parte das celebrações dos 98 
anos da instituição. Diferente 
da primeira edição, marcada 
por chuva, o sol colaborou 
com o evento, que contou com 
percursos de 5, 10 e 21 quilô-
metros de distância.
 Desde antes das 7 
horas, horário da largada, o 
campus IFV  já estava repleto 
de participantes e espectado-
res. Um esquema de logística, 
envolvendo 160 pessoas entre 
vigilantes e voluntários, foi 
montado para garantir a segu-
rança e organização da prova. 
Às 6h30, as vias estavam si-
nalizadas, postos de hidrata-
ção preparados, e medalhas 
prontas para os maratonistas 
vencedores.
 O evento foi elogia-
do pelos 700 viçosenses par-
ticipantes e 500 corredores 
de 97 cidades. No percurso 

o torneio com apoio da secre-
taria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude n(Semej).
 Neste final de sema-
na, dias 31 de agosto e  1º de 
setembro, no Estádio Mário 
Lobo, em Palmeiras, mais 
06 (seis) jogos darão pros-
seguimento à Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga, Sub-15 e Sub-17, com 
os seguintes jogos: sábado, 
dia 31/08: 13 horas, Muni-
cipal E.C (Oratórios) x Gra-
mense E.C (Santo Antônio. 

do Grama) Sub-15; 14h30, 
Municipal E.C x Gramense 
EC/ Sub-17; 16h30min, E.C. 
Palmeirense (Ponte Nova) x 
Guaraciaba F.C (Guaraciaba), 
Sub-15; 18 hpras, E.C. Pal-
meirense x Guaraciaba FC, 
Sub-17; Jogos de domingo, 1º 
de setembro:  8 horas, Sport 
Clube Saudense Dom Silvé-
rio) x Viçosa Esporte e Lazer/
VEL (Viçosa) Sub-15; 10 ho-
ras, Meninos da Vila F.C (Al-
vinópolis x Viçosa Esporte e 
Lazer/VEL, Sub-15. 

 A garotada está com 
tudo e não está prosa. Aos 
sábados, à tarde e Á noite, e 
aos domingos pela manhã, 
no Estádio Mário Lobo (cam-
po do E.C Palmeirense)  ou 
no Estádio Juca Fonseca (Vila 
Oliveira), a “geração do fu-
turo” do futebol regional tem 
mostrado muito talento, com-
prometimento, disciplina e 
raça nos bons jogos da Super-
copa dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga, Sub-15 e Sub-17, 
comenta Marcos Dias durante 
o programa Montanhesa Es-
portes, apresentado na Rádio 
Montanhesa 670 KHz.
 “Temos um forte e 
sério compromisso com as 
categorias de base. Não te-
mos como evoluir se não for-
talecermos as categorias de 
base, cada vez mais. Outros 
eventos similares serão rea-
lizados por nós e contamos 
com o apoio da Prefeitura 
de Ponte Nova”, ressaltou 
Ricardo Henrique Leal, o Tico 
Santa Helena, presidente da 
Liga Municipal de Desportos 
de Ponte Nova, que promove 

A garotada comemora o momento único da Meia Maratona da UFV (crédito da foto: divul-
gação da UFV)

resultados: Em Passagem de 
Mariana, em 24 de agosto, 
o invicto  União Passagense 
F.C  goleou com autoridade à 
equipe da Cachoeirense F.C, 
de Cachoeira do Brumado.
 Por outro lado, em 
jogo muito equilibrado o 
Claudiense F,C venceu  Uni-
dos Santa Rita por 4 a 3. A 
equipe volta à 1ª Divisão de 
Mariana após 14 anos de au-

sência. A decisão do título 
da Segundona ocorrerá em 
dois jogos: domingo, dia 1º 
de setembro, às 10 hpras, 
no Estádio Elias Ibrahim, do 
Guarani Futebol Clube. E o 2º 
jogo que decidirá o título da 
Segundona ocorrerá em  07 
de setembro,  às 15 horas, no 
campo do time União Passa-
gense FC, no Distrito Passa-
gem de Mariana, de Mariana.

 As equipes do 
Claudiense F.C, do Distrito 
Cláudio Manoel, e União Pas-
sagense F.C, do Distrito Pas-
sagem de Mariana, estão de 
volta à elite do futebol maria-
nense. O fato chama atenção, 
pois são 10 e 14 anos longe 
da disputa do campeonato 
municipal da 1ª divisão de 
Mariana.  Os jogos são orga-
nizados pela Liga Esportiva 
de Mariana, sob o comando 
do empresário e  Educador 
Físico, Aloísio Arlindo Bento, 
Caburé.
 Os passaportes para 
a fina-flor do futebol de Ma-
riana foram conquistados no 
final de semana passada. Nos 
jogos decisivos, fase semifi-
nal do Campeonato Munici-
pal da 2ª Divisão de Maria-
na, ocorreram os seguintes 

As fotos desta matéria jornalística são de autoria da coordenação do torneio, a  Liga Esportiva de Mariana

Lance de jogo entre a menina da Supercopa dos Inconfientes e Vale do Piranga  (crédito da 
foto: Instagram do reportermarcosdias)

SUB-15/SUB-17

UFV

de 21 km, José Geraldo Fer-
reira Júnior conquistou o 1º 
lugar geral masculino; Rejane 
Santiago venceu na categoria 
feminina ; Nos 10 km, os ven-
cedores foram Fábio França 
Constantino e Daiane de Oli-
veira,  Artur Luís Custódio  e 
Edivânia Izaías do Nascimento 
venceram os 5 km. 
 Além da corrida, o 
Festival ofereceu atividades 
organizadas pelo Núcleo Aca-
demia e uma apresentação da 
banda Trio BPM 69. Fábio Fe-

res, ex-aluno da UFV, quebrou 
o recorde do Guinness World 
Records de maior quantidade 
de peso levantado por rosca 
bíceps em uma hora, com mais 
de 02 (duas) mil repetições.
 Mais de 130 crianças 
também participaram da Cor-
rida Kids  incentivadas pelos 
pais. Segundo a Diretoria de 
Segurança Patrimonial e Co-
munitária, mais de 03 (três) 
mil pessoas circularam pelo 
campus durante a realização 
do evento.


